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По объемам расселенного аварийного жилья Свердловская область входит в число регионов-лидеров в стране
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Сергей РЫБАКОВ 

Вчера в ходе заседания правительства 
губернатор Евгений КУЙВАШЕВ дал 
региональному кабмину и главам 
муниципалитетов установки по 
сохранению темпов расселения аварийного 
жилья в территориях региона. В 2024 году 
планируется расселить 4 104 человека 
из почти 69 тысяч квадратных метров 
непригодного к проживанию жилья.

 Устойчивое сокращение аварийного жи-
лого фонда является одним из направлений 
реализации нацпроекта «Жильё и городская 
среда», инициированного Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным.

– В этой работе мы идем со значитель-
ным опережением графика. В рамках про-
граммы с привлечением средств Фонда раз-
вития территорий, областного и местных 
бюджетов уже переселено почти 16 тысяч 
человек. В целом же за пять лет улучшены 

условия проживания свыше 22 тысяч ураль-
цев. В 20 муниципалитетах мероприятия по 
переселению граждан из аварийного жилья 
уже завершены. Еще 39 муниципалитетов 
продолжают вести эту работу, – сказал Евге-
ний Куйвашев.

В прошлом году в 9 муниципалитетах 
сданы 14 многоквартирных домов. В те-
кущем году продолжается строительство 
15 домов в 12 муниципалитетах.

>2,54 млрд 
рублей 

направила компания 
«Россети Урал» на реализацию 
ремонтной программы 
для обеспечения бесперебойной 
работы электросетевого 
комплекса Свердловской 
области в осенне-зимний период

Кроме того, более 7 миллиардов 
рублей на подготовку жилищно-
коммунального хозяйства к зиме 
выделили муниципалитетам 
власти региона. На эти 
средства проведены ремонт 
и замена коммунальных сетей, 
сформирован запас топлива.
В 2023 году компания «Россети 
Урал» модернизировала 
и обновляла крупные центры 
питания – подстанции Пышма, 
Свердловская, Статус, Бобровка.

Порядка 300
миллионов рублей инвестирует 
компания «Эрде тулс» 
в расширение

Первое в России серийное 
производство оборудования 
для устройства фундаментов 
скоро запустят в Нижнем 
Тагиле. Компания построит 
цех по серийному выпуску 
импортозамещающих 
многосекционных келли-штанг 
и обсадных столов большого 
диаметра. В новом цехе, 
которые введут в эксплуатацию 
в 2025 году, будут созданы 
30 рабочих мест. 

Это важный для региона 
проект сопровождает Агентство 
по привлечению инвестиций 
Свердловской области. 

«Сухому порту» добавили причал 
В Свердловской области открылся самый крупный распределительный центр «Пятёрочки» 

Самый крупный 
распределительный 
центр российской сети 
продовольственных магазинов 
«Пятёрочка», площадь которого 
составляет 59 тысяч квадратных 
метров, открылся накануне 
в Екатеринбурге. Мощности 
нового масштабного комплекса 
оценил первый заместитель 
губернатора Свердловской 
области Алексей ШМЫКОВ.

«По обороту розничной тор-
говли наш регион один из круп-
нейших в стране. Мы развиваем 
необходимую инфраструктуру, 
работаем над привлечением но-
вых компаний и создаем усло-
вия для расширения возможно-
стей наших постоянных партне-
ров. На это направлен и проект 
губернатора Свердловской об-
ласти Евгения Куйвашева «Су-
хой порт», который способству-

ет формированию новых транс-
портных коридоров. Новый рас-
пределительный центр станет 
одним из его причалов. Отсюда 
продукты будут направляться в 
2,5 тысячи магазинов, работаю-
щих в Уральском федеральном 
округе и Пермском крае», – рас-
сказал Алексей Шмыков.

Новый комплекс «Екате-
ринбург Юг» включает в се-
бя шесть зон хранения: сухой 

и алкогольный склады, зоны 
для хранения продукции кате-
гории «fresh», замороженной, 
кондитерской продукции, а 
также фруктов и овощей. В ка-
ждой секции созданы специ-
альные температурные усло-
вия, необходимые для сохране-
ния свежести продуктов. Кроме 
того, распредцентр имеет са-
мую большую камеру замороз-
ки среди уральских комплек-

сов ретейлера – более 3,5 тыся-
чи квадратных метров.

Напомним, масштабный ин-
фраструктурный проект «Су-
хой порт» реализуется по ини-
циативе главы региона Евгения 
Куйвашева. Он направлен на 
преобразование Свердловской 
области в один из крупнейших 
логистических хабов страны.
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Новоселье не за горами
Евгений Куйвашев дал установку 

по сохранению высоких темпов расселения 

аварийного жилья в регионе
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Начинающие 
предприниматели 
могут получить 
пакет поддержки 
для открытия своего 
дела

Свердловский областной фонд 
поддержки предпринимательства 
(СОФПП, на базе которого создан 
Центр «Мой бизнес») предлагает 
начинающим предпринимателям 
набор услуг «Старт». В него входят 
все базовые компоненты для 
регистрации своего бизнеса 
и дополнительные варианты 
на выбор – от содействия 
в составлении бизнес-плана 
до помощи в начале работы 
на маркетплейсах.

Все услуги оказываются 
бесплатно компетентными 
специалистами в рамках 
нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство», 
инициированного Президентом 
России.

– Это очень удобный пакет 
услуг, который серьезно облегчает 
запуск бизнеса. Начинающим 
предпринимателям помогают 
комплексно: они узнают, какую 
организационно-правовую форму 
и какой ОКВЭД выбрать, как вести 
расчеты, получают токен для 
цифровой подписи и множество 
других возможностей, – рассказал 
министр инвестиций и развития 
Свердловской области Вадим 
Третьяков.

Также в базовый набор 
«Старт» входят консультации по 
другим доступным начинающему 
бизнесу мерам поддержки, помощь 
в регистрации на платформах для 
предпринимателей, в том числе 
цифровой платформе МСП РФ, 
открывающей доступ к различным 
инструментам содействия 
регионального и федерального 
уровней.

Помимо этого, получатель 
поддержки может выбрать 
дополнительную услугу из перечня. 
В него входят: консультации 
по разработке бизнес-плана и его 
корректировке, подготовка пакета 
документов на регистрацию ИП 
или ООО, подготовка документов 
и содействие в переходе 
на специальные налоговые режимы, 
консультации по каталогу франшиз, 
информирование по маркировке 
рекламы, помощь в выходе 
на маркетплейсы.

С 2024 года при регистрации 
ИП или ООО с помощью СОФПП 
предприниматели получают подарок 
на выбор: рутокен с лицензией 
КРИПТО.ПРО, годовую подписку 
ОФД, бухгалтерское обслуживание 
на ограниченный период времени 
и другие бонусы.

– В прошлом году такой 
комплексной поддержкой у нас 
воспользовались больше тысячи 
начинающих предпринимателей. 
В этом году в пакет «Старт» зашито 
еще больше возможностей. 
Они позволяют существенно 
минимизировать затраты, – отметил 
директор СОФПП Валерий Пиличев.
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Предотвратить – 
значит, победить 
На Среднем Урале готовятся к пожароопасному сезону

Сергей РЫБАКОВ 

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ перенес дату 
начала пожароопасного 
сезона в 2024 году на 5 апреля. 
Соответствующее решение 
глава региона принял вчера 
на заседании правительства 
в связи со скорым сходом 
снежного покрова. Это 
позволит своевременно 
обеспечивать защиту лесов 
и населенных пунктов 
от угрозы возникновения 
природных пожаров. Ранее 
начало пожароопасного 
сезона на Среднем Урале 
предусматривалось с 10 апреля, 
за исключением северных 
муниципалитетов, в которых 
его старт был запланирован 
на 15 апреля. 

– У нас проведена большая 
подготовительная работа, учтен 
опыт прошлого года. Серьезно 
усилены финансирование ме-
роприятий и материально-тех-
ническая база для предотвраще-
ния чрезвычайных ситуаций, 
вызванных паводками и пожа-
рами. В центре внимания – обу-
стройство минерализованных 
полос вокруг населенных пунк-
тов, граничащих с лесами, а так-
же содержание в порядке пожар-
ных водоемов, – отметил Евге-
ний Куйвашев.

В ходе заседания губерна-
тор поручил министерству про-
мышленности и науки регио-
на организовать проверки пред-
приятий, которые занимаются 

деревообработкой, чтобы они 
не стали причиной пожаров. 
Важно проверить соблюдение 
правил складирования опила и 
исправность работы оборудова-
ния для реагирования на чрез-
вычайные ситуации.

Кроме того, Евгений Куй-
вашев поручил главам управ-
ленческих округов организо-
вать обследование населенных 
пунктов, где не обновлены ми-
нерализованные полосы, а му-
ниципальным образованиям  – 
создать комиссии по обследо-

ванию приусадебных участ-
ков для того, чтобы оперативно 
убрать сухую траву и устранить 
захламление.

Напомним, по решению гла-
вы региона в 2024 году на обе-
спечение первичных мер по-
жарной безопасности направле-
но более 817 миллионов рублей, 
что почти в четыре раза больше, 
чем в прошлом году.

Основная часть суммы – 515,4 
миллиона рублей – направлена 
на расширение минерализован-
ных полос вокруг населенных 

пунктов с 1,4 метра до 10 метров. 
Также 235 миллионов рублей за-
планированы на оборудование 
источников наружного пожарно-
го водоснабжения, и еще 67 мил-
лионов рублей – на обустройство 
противопожарных пирсов.

В целях оснащения подраз-
делений противопожарной 
службы техникой, оборудовани-
ем и экипировкой в областном 
бюджете на 2024 год предусмо-
трено 185 миллионов рублей. 

Ранее губернатор Евгений Куйвашев утвердил сводный план тушения лесных пожаров на территории Свердловской 
области на период пожароопасного сезона 2024 года
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Встреча на космическом уровне
«Уральский» экипаж МКС рассказал студентам о жизни на орбите

Максим НАЧИНОВ, 
Алёна КУРОЧКИНА

В преддверии 
Дня космонавтики 
в Екатеринбурге состоялась 
встреча студентов с тремя 
уральскими космонавтами – 
командиром экипажа МКС 
Сергеем ПРОКОПЬЕВЫМ, 
бортинженерами Андреем 
ФЕДЯЕВЫМ и Дмитрием 
ПЕТЕЛИНЫМ. Одним 
из организаторов мероприятия 
выступил Уральский фонд 
поддержки студенчества 
«Кампус».

Покорители звездного про-
странства рассказали студентам 
об исследовании космоса. Сергей 
Прокопьев и Дмитрий Петелин 
провели на орбите 370 суток.

 – Сейчас очень интересный 
эксперимент проводится. Забра-
ли на борт станции перепели-

ные яйца для изучения эмбрио-
на: как идет развитие эмбриона 
в условиях невесомости под воз-
действием радиации, – рассказал 
Дмитрий Петелин.

Студенты спрашивали кос-
монавтов об искусстве, устрой-

стве быта за пределами Земли и, 
конечно, о мечтах.

– Когда ты садишься в ра-
кету, первое ощущение – ра-
дость от того, что наконец осу-
ществил свою мечту. Все гово-
рят: «Вам, наверное, страшно 

было?» Это не страшно. Страш-
но не полететь, – сказал Сергей 
Прокопьев.

О том, почему важно прово-
дить подобные мероприятия, 
«Областной газете» рассказала 
директор Уральского фонда под-
держки студенчества «Кампус» 
Ольга Котлярова. Одной из за-
дач «Кампуса» является просве-
тительская деятельность. В нача-
ле этого года у фонда возникла 
идея о встрече с Сергеем Проко-
пьевым, приуроченной ко Дню 
космонавтики.

– Состоялся очень живой ди-
алог, хорошие живые вопросы. 
Важность этих встреч в том, что-
бы мы формировали для нашей 
молодежи правильных кумиров. 
Кумиров, которые являются на-
стоящими героями, настоящими 
профессионалами, настоящими 
патриотами, – отметила Ольга 
Котлярова.

РЕГИОН

Во встрече приняли участие командир экипажа МКС Сергей Прокопьев 
(в центре), бортинженеры Дмитрий Петелин (слева) и Андрей Федяев (справа) 
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Большие семьи в тренде
За последние 10 лет в Свердловской области в 2,4 раза увеличилось количество семей с тремя и более детьми

Андрей МЕШАВКИН

Президент России Владимир 
ПУТИН объявил 2024 год 
Годом семьи. Какие 
мероприятия пройдут 
в Свердловской области 
в рамках регионального плана, 
каковы достижения региона 
в сфере демографии и как 
реализуется соответствующий 
национальный проект? Об этом 
«ОГ» рассказал министр 
социальной политики региона 
Андрей ЗЛОКАЗОВ. 

– Как в Свердловской обла-
сти реализуется национальный 
проект «Демография»? Какие 
программы существуют в реги-
оне?

– Министерство социальной 
политики Свердловской области 

ведет две из пяти подпрограмм, 
входящих в национальный про-
ект «Демография»: «Финансовая 
поддержка семей при рождении 
детей» и «Старшее поколение». 
При реализации каждой из них 
задействованы и коллеги из дру-
гих региональных ведомств.

Отмечу, что непосредственно 
в показатели нацпроекта «Демо-
графия» коэффициент рождае-
мости не входит. Но рождаемость 
всегда является ключевым фак-
тором социально-экономическо-
го развития. Поэтому летом 2023 
года правительство области ут-
вердило программу повышения 
рождаемости до 2030 года на ре-
гиональном уровне. Сейчас мы 
один из тех регионов, где этот 
показатель несколько лет пада-
ет, хотя и превышает среднерос-
сийский. Особенно заметно сни-

жение по рождению первого и 
второго ребенка. Но – что очень 
интересно – при этом наш реги-
он продолжает расти по количе-
ству многодетных семей, то есть 
когда в семье появляются на свет 
три и более ребенка. Если в 2014 
году их насчитывалось 33,8 ты-
сячи, то к концу 2023 года мы до-
стигли цифры почти в 69 тысяч. 
То есть за 10 лет количество та-
ких семей более чем удвоилось. 
Сейчас перед нами стоит задача 
переломить тенденцию с позд-
ним рождением. Ведь что прои-
зошло? Если в последние годы су-
ществования СССР средний воз-
раст рождения женщиной перво-
го ребенка составлял около 21 го-
да, то сейчас мы приближаемся к 
28–28,5 года. 
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Владимир 

ПУТИН,
Президент России

Поддержка семей с детьми – наш фундаментальный нравственный выбор. Большая 

многодетная семья должна стать нормой, философией жизни общества, ориентиром всей 

государственной стратегии.

В горизонте ближайших шести лет мы должны добиться устойчивого роста рождаемости. 

Для этого будем принимать дополнительные решения в системе воспитания и образования, 

регионального и экономического развития. О поддержке, о повышении качества жизни 

семьи будет идти речь практически в каждом разделе Послания – наберитесь терпения, оно 

только начинается. Все, что было до, – это важно, но сейчас начинается самое главное.

Из Послания Федеральному Собранию Российской Федерации  
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Продолжение на стр. IV 
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 Å Начало на стр. III

– Но такая же тенденция от-
мечается во многих развитых 
странах. Можно ли ей противо-
стоять?

– С одной стороны, да, есть та-
кая тенденция, но с другой – есть 
такое неплохое средство, как по-
литика, которая должна вклю-
чать в себя определенную про-
паганду семейных ценностей и 
поддержку института семьи. По 
мерам финансовой поддерж-
ки мы просто кардинально рас-
тем. В доковидном 2019 году со-
вокупный объем выплат на се-
мьи и детей из всех федераль-
ных и региональных источни-
ков составил в Свердловской об-
ласти порядка 16,5 млрд рублей, 
а 2023 год мы закончили уже с 
47,5 млрд рублей. Сейчас 157 ты-
сяч семей в регионе получают 
единое социальное пособие на 
ребенка. Что касается областно-
го материнского капитала, кото-
рый выдается с 2012 года, мы уже 
перешли ключевую цифру в 100 
тыс. выданных сертификатов. 
Самое популярное направление 
их использования – жилье, опла-
та образовательных и медицин-
ских услуг. Относительно недав-
но в Свердловской области по-
явились возможности направ-
лять средства маткапитала на ре-
шение вопросов газификации и 
подключения к коммунальным 
сетям: электро- и водоснабже-
ние.

– Как известно, 2024 год объ-
явлен Президентом России Го-
дом семьи. В Свердловской об-
ласти утвержден региональный 
план соответствующих меро-
приятий. Какие из них, на ваш 
взгляд, наиболее интересные?

– Все идет от семьи – и ува-
жение к старшему поколению, 
и общая стабильность государ-
ства. Уверен, что когда семья 
многопоколенная, традицион-
ная, – это способствует повыше-
нию рождаемости в ее новых 
поколениях. Поэтому у нас в 
этом году запланировано много 
событийных, «поведенческих» 
мероприятий. 

Конкурс «Семья года», 

который проводится 

в нашем регионе 

уже с 1992 года, 

в этом году задуман 

в более широком 

масштабе. Он начнется 

с муниципалитетов, 

потом пройдут 

конкурсы 

по управленческим 

округам, и уже осенью 

состоится на уровне 

области. 

Мы продолжим награждать 
многодетных женщин знаком 
«Материнская доблесть». За всю 
его историю знака первой степе-
ни – за рождение 10 и более де-
тей – удостоилась 91 женщина, 
второй степени – за появление 
на свет 8-9 детей – 300 женщин, 
третьей степени – за рождение 
от 5 до 7 детей – почти 7,4 тыс. 

Кроме того, мы рекомендо-
вали муниципалитетам прово-
дить свои праздничные меро-
приятия соответствующей те-
матики. В Год семьи им нужно 
придавать особое значение. 

Продолжим также развивать 
новый пилотный проект по соз-
данию многофункциональных 
семейных центров. Первый из 
таких МФЦ появился перед Но-
вым годом в Екатеринбурге, на 
данный момент его посетили 
289 человек. Если честно, это вы-
ше наших ожиданий. Сюда мо-
жет прийти семья, оказавшая-
ся перед сложной проблемой 
или в трудной жизненной ситу-
ации. При этом центр не ограни-
чивается решением только од-
ной локальной задачи, напри-
мер, у ребенка. Его специалисты 
смотрят на ситуацию в целом по 
семье, в чем нуждаются родите-
ли, и предлагают возможность 
комплексного решения. До кон-
ца года второй такой МФЦ пла-
нируем открыть в Каменске-У-
ральском. 

– Что делается в Свердлов-
ской области по проекту «Стар-
шее поколение»? И как разви-
ваются Школы пожилого воз-
раста, какие направления в них 
наиболее популярны?

– Подпрограмма «Старшее 
поколение» нацпроекта «Демо-

графия» продолжит реализо-
вываться. При этом 29 февра-
ля в ходе оглашения Послания 
Федеральному Собранию Пре-
зидент России Владимир Пу-
тин объявил о запуске нового 
 нацпроекта «Продолжительная 
и активная жизнь». Активная 
жизнь – это и максимально здо-
ровая, и не только.

Сейчас в наших Школах по-
жилого возраста реализуют-
ся 13 направлений. Еще лет 10 
лет назад самыми востребован-
ными из них были курсы ком-
пьютерной грамотности. Тогда 
в освоении цифровых техноло-
гий наблюдался большой раз-
рыв между поколениями. Всего 
через обучение прошло более 
50 тыс. человек. Сейчас это на-
правление остается, но оно не 

самое популярное. Люди, вы-
ходя на пенсию, уже знают, что 
такое компьютер. Теперь одно 
из самых востребованных на-
правлений – финансовая гра-
мотность и профилактика фи-
нансового мошенничества. На-
ше министерство включилось в 
эту работу совместно с Центро-
банком и МВД.

Популярны и направления, 
связанные с местным туриз-
мом и активным отдыхом. Мы 
еще лет 10 назад в свои пункты 
проката в центрах комплекс-
ного обслуживания начали за-
купать палочки для скандинав-
ской ходьбы. Первые ростки по-
пулярности этого занятия в го-
родах за пределами Екатерин-
бурга пошли именно из нашего 
проката. 

Еще один проект, 

который пока 

пилотный, но точно 

укладывается 

в «Продолжительную 

и активную 

жизнь», – система 

долговременного 

ухода на дому. 

Подобная социальная функ-
ция существовала всегда, в об-
ласти порядка 39-40 тыс. чело-
век, к которым мы приходим в 
дом. Но сейчас речь идет о но-
вом формате оказания этой ус-
луги. Система предназначена 
для людей, которым требуется 
усиленный уход. Предполагает-
ся адресное закрепление специ-
алиста за человеком, перед этим 
он должен будет пройти обуче-
ние в соответствующем учреж-
дении. Раньше такой усилен-
ный уход мог предоставлять-
ся по большей части в условиях 
стационара. 

Пока в рамках пилотного 
проекта получают помощь 290 
человек. Приоритет предпо-
лагается отдавать участникам 
специальной военной опера-
ции, получившим ранения. Со 
временем мы должны прийти 
к тому, что такая помощь оказы-
вается всем, кто в ней нуждается.

Большие семьи в тренде 
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К концу 2023 года в Свердловской области насчитывалось почти  69 тысяч многодетных семей

В Школах пожилого возраста в Свердловской области сейчас реализуются 
13 направлений
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Социальная помощь. 
Индивидуально
Эксклюзивный репортаж из первого в области Семейного МФЦ

Татьяна БУРОВА

Броская вывеска: «МФЦ 
Семейный – мой семейный 
центр» появилась на старинном 
здании на Малышева, 31б 
в Екатеринбурге не так 
давно. Задача этого 
многофункционального 
центра в отличие от МФЦ «Мои 
документы» – разрабатывать 
индивидуальные программы 
социальных услуг для 
семей и одиноких граждан, 
нуждающихся в помощи 
государства, а также оказывать 
всестороннюю поддержку 
в реализации этих программ. 
О том, как это работает 
на практике, какую помощь 
здесь могут получить 
свердловчане, журналисты 
«ОГ» узнали, побывав в центре 
и познакомившись с его 
сотрудниками и посетителями.

Поднимаемся по ступень-
кам, заходим внутрь, осматри-
ваемся. Справа от входа – стойка 
с надписью: «Администратор». 
С сидящим за ней сотрудником 
разговаривает пожилой мужчи-
на. Выслушав его, администра-
тор уводит посетителя по кори-
дору в один из кабинетов, а сам 
возвращается.

– У этого человека умерла 
жена, и он хочет узнать, как по-
лучить пособие за похороны, а 
также уточнить, изменится ли 
размер льгот, – объясняет специ-
алист по социальной работе Ва-
дим Шелинговский, который в 
этот день исполняет обязанно-
сти администратора. – Сейчас 
наши сотрудники дадут ему под-
робную консультацию и отпра-
вят в управление социальной 
политики по месту жительства 
для оформления документов.

– Вы сейчас находитесь в от-
делении первичного приема, –
рассказывает заведующая Се-
мейным МФЦ Анжела Торови-
на. – Сюда могут обратиться жи-
тели не только Екатеринбур-
га, но и других городов области, 
причем по самым разным во-
просам. Исключение составля-
ют лишь прием документов и 
начисление выплат – этим мы 
не занимаемся. Многодетные 

родители, пенсионеры, участ-
ники СВО, инвалиды, студенты 
могут получить у нас консульта-
цию юриста или помощь психо-
лога, логопеда и даже узнать, где 
находится нужное учреждение и 
как туда добраться. На простые 
вопросы администратор отве-
чает сам, по более сложным, ска-
жем, о наследстве, льготах или 
проблемах в семье, в школе от-
правляет посетителей к специ-
алистам.

Специалисты сидят тут же, 
наискосок от администратора. 
Они выслушивают посетите-
лей, заполняют бланк опреде-
ленной формы и решают, кто и 
в какой первичной помощи ну-
ждается. Впоследствии в случае 
необходимости выстраивает-
ся индивидуальная маршрути-
зация социальной поддержки. 
По словам Анжелы Торовиной, 
цель Семейного МФЦ  – не про-
сто оказать разовую услугу, а ор-
ганизовать сопровождение се-
мьи или одинокого человека до 
обретения ими благополучия. 
Сотрудники центра отслежива-
ют, как идут дела, если нужно, 

корректируют программу по-
мощи. Руководитель подчерки-
вает, что при подборе кадров по-
мимо профессиональных на-
выков учитывается способность 
сочувствовать людям, уметь их 
выслушать. 

В отделении социальных ус-
луг и сопровождения прием ве-
дут психологи, логопеды, юри-
сты. Клинический психолог 
Виктория Халыбаджа помо-
гает родителям найти общий 
язык с детьми, снять школьные 
конфликты. Психолог Анаста-
сия Томе занимается терапией 
супружеских пар.

– Обращаются люди, кото-
рые не могут договориться меж-
ду собой, находятся на грани 
развода, но хотят сохранить се-
мью, – рассказывает Анастасия 
Томе. – Я помогаю супругам на-
учиться слышать друг друга, на-
ходить компромисс. Процесс 
это не быстрый, но при желании 
отношения можно наладить. 

Служба экстренной психо-
логической помощи, которой 
руководит Александр Дорофеев, 
призвана реагировать на ситуа-

ции, требующие немедленного 
вмешательства. Это может быть 
звонок от соседей о неблагопо-
лучии в семье, от учителей  – о 
грубом обращении родителей с 
детьми. Сразу формируется мо-
бильная бригада, куда входят 
специалист по социальной ра-
боте, психолог, социальный пе-
дагог. Если есть подозрение на 
насилие над детьми, подклю-
чаем полицию, которая обеспе-
чивает доступ в «нехорошую» 
квартиру. Бригада выезжает по 
адресу, разбирается на месте.

– На прошлой неделе посту-
пил сигнал о неблагополучии 
в семье супругов с ментальны-
ми нарушениями, – рассказы-
вает Анжела Торовина. – У них 
родился ребенок, но правильно 
ухаживать за ним у родителей 
не получается. Наша бригада 
выехала, убедилась, что двухлет-
ний малыш содержится в ненад-
лежащих условиях. Был состав-
лен акт, и разработана индиви-
дуальная программа помощи 
этой семье.

Действует в Семейном МФЦ 
и городской пункт проката тех-

нических средств реабилита-
ции. Этой услугой могут вос-
пользоваться не только инвали-
ды, но и люди с временной не-
трудоспособностью, которые 
восстанавливаются после пере-
ломов или других тяжелых не-
дугов. Помимо колясок, ходун-
ков и других нехитрых приспо-
соблений здесь имеются инно-
вационные средства реабили-
тации с программным обеспе-
чением и биологической обрат-
ной связью. 

Семейный МФЦ является 
структурным подразделением 
Комплексного центра социаль-
ного обслуживания населения 
Октябрьского района и распола-
гается в одном с ним здании, что 
обеспечивает тесное взаимодей-
ствие сотрудников двух учреж-
дений для решения стоящих пе-
ред семьями свердловчан про-
блем. Сейчас, по словам Анже-
лы Торовиной, ведется работа 
по заключению соглашений с 
самыми разными ведомствами. 
Это позволит сотрудникам Се-
мейного МФЦ использовать все 
имеющиеся в регионе ресурсы 
учреждений социальной защи-
ты, образования, здравоохране-
ния и других сфер.

После экскурсии по центру, 
по пути к выходу мы услышали 
за одной из дверей музыку и ве-
селые голоса. Заглянули и уви-
дели группу женщин серебря-
ного возраста. 

– Перед вами клуб ложкарей 
«Ложки-матрешки», – рассказы-
вает Ирина Боровская. – Сейчас 
у нас физкультурная пауза, а до 
этого мы репетировали и зани-
мались рукоделием. Покупку ак-
кордеонов мы бы не потянули, 
поэтому выбрали ложки и дру-
гие шумовые инструменты – пи-
щалки, звенелки, бубенцы. 

– Опыт этого коллектива мы 
хотим использовать для нала-
живания преемственности по-
колений, – добавляет Анжела 
Торовина. – Чтобы бабушки-де-
душки и внуки, родители и дети 
занимались чем-то сообща. Вме-
сте ходили на экскурсии, уча-
ствовали в мероприятиях, раз-
вивающих играх.

Отделение первичного приема работает по принципу «одного окна». Специалисты принимают обращение 
посетителей и ориентируют их в получении социальных услуг

Пока взрослые решают свои проблемы, детям есть чем заняться в игровой зоне 
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Пенсионеры играют на ложках в Семейном МФЦ
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СПРАВОЧНО

Адрес Семейного МФЦ в Екатеринбурге: 
ул. Малышева, д. 31б.
Дни и часы работы:
ПН–ПТ – с 9.00 до 20.00, 
СБ – с 10.00 до 17.00.

Телефоны:
8 (343) 266–47–02,
+7–905–804–93–67 
(можно написать и WhatsApp).

Страница Семейного МФЦ 
Вконтакте 
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Реализуется в Свердловской области с 2019 г.

С 2019 по 2023 год на реализацию региональной составляющей 
национального проекта в Свердловской области предусмотрено 

млн 

б

26 212,5 млн рублей  – 
федеральный бюджет

45 948,6 млн рублей – 
областной бюджет

72 161,1

Финансовая поддержка семей при рождении детей

Сертификаты на областной материнский капитал (шт.)

Содействие занятости  
на территории Свердловской области

Создание условий для занятий физической культурой 
и спортом, массовым спортом, а также подготовка 
спортивного резерва

В 2023 году в рамках региональной составляющей  
национального проекта реализуются проекты:

 Финансовая поддержка семей при рождении детей

 Содействие занятости на территории Свердловской области

 Создание для всех категорий и групп населения условий для занятий 
физической культурой и спортом, массовым спортом, в том числе 
повышение уровня обеспеченности населения объектами спорта, 
а также подготовка спортивного резерва

 Старшее поколение

Построено

15

39 761

Создано спортивных площадок (оснащено спортивным 
оборудованием) для занятий уличной гимнастикой 
в муниципальных образованиях

В 2024 году планируется 
создание еще 
12 спортивных площадок

 C 2019 по 2023 г.

82

23

спортивные площадки  
для занятий уличной гимнастикой 
в 39 муниципальных образованиях

Построены и реконструированы объекты спортивной 
инфраструктуры для занятий физической культурой и спортом

объекта  
в 16 муниципальных 
образованиях

Единовременное пособие женщине, родившей одновременно двух 
и более детей, и женщине, родившей третьего и последующих детей 

детских садов 
на 3 270 мест  
в 8 муниципальных образованиях

2019 2020 2021 2022 2023

Здоровое увлечение
Количество свердловчан, занимающихся физкультурой и спортом, 

достигло 2,4 миллиона человек

Сергей РЫБАКОВ 

Подведены итоги реализации 
проекта «Спорт – норма 
жизни» в Свердловской 
области за 2023 год. По данным 
регионального минспорта, 
число жителей, активно 
занимающихся физической 
культурой, увеличилось 
на 13% и составляет почти 
2,4 миллиона человек.

Свердловская область в ми-
нувшем году достигла высоких 
результатов в реализации про-
екта «Спорт – норма жизни» на-
ционального проекта «Демогра-
фия», инициированного Пре-
зидентом России Владимиром 
Путиным. Губернатор Евгений 
Куйвашев уделяет большое вни-
мание вопросам развития мас-
сового спорта и созданию усло-
вий для этого. Еще десять лет на-
зад в занятия спортом были вов-
лечены чуть более миллиона 
свердловчан. Сейчас эта цифра 
выросла больше чем в два раза. 
Уверен, что так будет и дальше, – 
говорит министр физической 
культуры и спорта Свердлов-
ской области Леонид Рапопорт.

Он отметил, что физическая 
активность стала нормой для 
более 61% свердловчан. Среди 
взрослого населения популяр-
ны: спортивное программиро-
вание, фитнес и игровые виды 
спорта. А также, катание на лы-
жах, на велосипеде, пробежки 
на свежем воздухе.

При этом многие свердлов-
чане не просто занимаются спор-
том, но и стремятся подтвердить 
свои достижения сдачей норм 
ГТО. В настоящее время на тер-
ритории региона функциониру-
ют 84 центра тестирования. В те-
чение прошлого года там сдали 
нормативы комплекса ГТО свы-
ше 84,5 тысячи человек.

Напомним, Президент Рос-
сии Владимир Путин в Посла-
нии Федеральному Собранию 
выступил с предложением пре-
доставлять налоговые вычеты 
для всех, кто регулярно на пла-
новой основе проходит диспан-
серизацию, а также успешно 
сдает нормативы ГТО.

– Здоровый образ жизни 
прививается с детства, и очень 

важно родителям показывать 
это примером. Приятно, что для 
этого в регионе появляется все 
больше возможностей, – отме-
тила олимпийская чемпионка 
по художественной гимнастике, 
директор Центра художествен-
ной и эстетической гимнасти-
ки Свердловской области Ири-
на Зильбер.

По данным за 2023 год, на 
территории области развивает-
ся 132 вида спорта. Появились 
новые виды: «спортивное про-
граммирование», «падел», «воз-
душная гимнастика», «гонки 
дронов». Всего в регионе функ-
ционируют свыше 10 тысяч объ-
ектов спортивной инфраструк-
туры.

Системный ЗОЖ 
Определены лучшие муниципалитеты по укреплению 

общественного здоровья свердловчан

Сергей РЫБАКОВ 

Свердловский минздрав 
подвел итоги реализации 
муниципальных программ 
по укреплению общественного 
здоровья уральцев в 2023 году. 
За весомый вклад в 
формирование здоровой среды 
были отмечены Туринская 
Слобода, Ирбит, Сысерть, 
Новоуральск. Это направление 
работы продолжает заданный 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ 
ориентир на здоровый 
образ жизни и реализацию 
инициированных главой 
государства нацпроектов 
«Здравоохранение», 
«Демография», 
«Продолжительная и активная 
жизнь».

– В Свердловской области 
под контролем губернатора Ев-
гения Куйвашева успешно ре-
ализуется региональная про-
грамма «Укрепление обще-

ственного здоровья». За минув-
ший год претворено в жизнь не-
мало проектов по здоровому об-
разу жизни, причем в ряде на-
правлений наш регион является 
примером для остальных субъ-
ектов РФ. Свой вклад в эту рабо-
ту внесли муниципальные об-
разования, с которыми мы тес-
но сотрудничаем и продолжа-
ем реализацию мероприятий 
по укреплению общественного 
здоровья, – рассказала замести-
тель министра здравоохране-
ния Свердловской области Ека-
терина Ютяева.

По итогам 2023 года из 
94 свердловских муниципалите-
тов в 91 территории разработа-
ны и реализуются программы, 
направленные на укрепление 
общественного здоровья, что со-
ставляет 96,8% от общего числа.

За год в муниципальных об-
разованиях Свердловской об-
ласти состоялось более 55 ты-
сяч мероприятий по укрепле-
нию общественного здоро-
вья, что в 1,8 раза больше, чем 

в 2022  году (для сравнения, год 
назад число мероприятий со-
ставляло 30 750, а в 2021 го-
ду – 16 789). Лидирующие по-
зиции занимают спортивные 
мероприятия (27,2%), меры по 
профилактике травматизма 
(16,4%), стрессов (8,6%) и про-
паганде правильного питания 
(8,4%). Доля жителей региона, 
охваченных мероприятиями 
по укреплению общественного 
здоровья в 2023 году, составила 
50,4% (в 2021 году этот показа-
тель равнялся 21,4%). На реали-
зацию программ укрепления 
общественного здоровья сверд-
ловскими муниципалитетами 
в 2023 году было направлено 
6,1 миллиарда рублей.

Почти на 100% выполнили 
свои планы по укреплению об-
щественного здоровья Турин-
ский городской округ, Таборин-
ский и Байкаловский муници-
пальные районы, а также город-
ской округ Верхняя Пышма и го-
род Ирбит.

Одним из самых любимых видов спорта у свердловчан остаются 
лыжные гонки  
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48 005

общее число детей  
с 2019 по 2023 г.

44 964

общее число получателей  
с 2019 по 2023 г.
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В Суздале подвели итоги 
крупнейшего фестиваля 
анимации
Объявлены победители 29-го Открытого российского фестиваля 
анимационного кино. За призы смотра в разных номинациях боролись 
и свердловские режиссеры. Также в нашем регионе состоялась акция 
«Открытая премьера», в рамках которой на 52 площадках области 
показали лучшие фильмы Суздальфеста. 

Свердловский областной фильмофонд отмечает, что всего в рамках 
«Открытой премьеры» состоялось 88 бесплатных показов, которые 
в регионе посетило более 4 тысяч зрителей. Самыми крупными площадками 
традиционно стали залы, модернизированные благодаря нацпроекту 
«Культура» и федеральной программе Фонда кино. 

Наиболее популярной у свердловчан оказалась программа, 
предназначенная для зрителей всех возрастов. На нее шли и детсадовскими 
группами, и всей семьей – 1 187 зрителей, 23 показа. На втором месте 
в области – программа для детей школьного возраста – ее посмотрели 
1 075 зрителей, состоялось 29 показов. 

Кроме того, каждый зритель «Открытой премьеры» смог проголосовать 
за понравившийся фильм. Данные со всех площадок были переданы 
организаторам. После того как голоса собрали со всех площадок «Открытой 
премьеры» по стране, организаторы Суздальфеста подвели итоги. И третье 
место заняла режиссер из Свердловской области – Надежда Бойко 
с картиной «Как коза избушку построила» (студия «Урал-Синема»).

Что касается основного конкурса фестиваля, то тут специального 
приза жюри удостоен фильм «Мой Пушкин» режиссера Юрия Томилова 
(екатеринбургская студия «Светлые истории»). Эта же работа заняла высокое 
пятое место в профессиональном рейтинге среди всех фильмов смотра. 

Гран-при присудили Анастасии Лисовец (Школа Дизайна НИУ ВШЭ) 
за картину «Ее электрический свет». Автором лучшего короткометражного 
фильма признан Александр Храмцов, на конкурсе он представил 
фильм «Ручей, бегущий в гору» (студия «ШАР»). В номинации «Лучший 
полнометражный фильм» победил «Иван Царевич и Серый Волк 5» 
режиссера Константина Феоктистова (студия «Мельница»). Приз за лучший 
сериал достался эпизоду «Про самое темное дело» (сериал «Детектив 
Финник») режиссера Ильи Максимова (студия компьютерной анимации 
«Петербург»). 

Наталья ШАДРИНА 

Зрители «Открытой премьеры» в Красноуральске
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Выставка «Екатерина I –  
наследница дел Петра Великого»  
вошла в тройку самых посещаемых 
экспозиций «Эрмитаж-Урала» 
Выставка «Екатерина I – наследница дел Петра Великого», посвященная 
трехсотлетию Екатеринбурга, вошла в тройку самых посещаемых 
за всю историю работы культурного центра «Эрмитаж-Урал». За три 
месяца экспозицию посетили почти 37 тысяч человек.

– Это очень сложный по конструкции проект, в котором участвовало 
большое число людей, отделов Государственного Эрмитажа, реставраторов, 
хранителей, кураторов. Было задействовано большое количество 
коллекций, и на данный момент это одна из самых красивых выставок, 
приезжавших из Эрмитажа, – рассказал директор Екатеринбургского музея 
изобразительных искусств Никита Корытин.

Выставку, посвященную Екатерине I, в истории Государственного 
Эрмитажа организовали впервые. В столице Урала удалось собрать более 
250 предметов, посвященных императрице, большая часть из которых была 
выставлена в Екатеринбурге.

– Если 2024 год – это год коронации Екатерины, то 2025 год – это год 
восшествия ее на престол как императрицы. Именно с этим событием будет 
связана выставка в Эрмитаже в 2025 году. Мы планируем ее немного в другом 
составе, такая идея есть. Уральцы были первыми, кто увидел вещи, связанные 
с Екатериной I. Многие из них нигде не показывались. Впервые они приехали 
в Екатеринбург, а теперь планируется такая выставка в Государственном 
Эрмитаже в 2025 году, – поделился заведующий сектором «Зимний дворец 
Петра I» Государственного Эрмитажа Сергей Нилов.

Алёна КУРОЧКИНА 

Мелодия Каменного Пояса
Как могут работать нематериальные культурные бренды Урала?

Ирина КЛЕПИКОВА

Более 1 000 россиян собрал 
на Урале всероссийский форум 
«Культуралика» и его главная 
тема «Культура. Экономика?». 
Как сделать культурные 
проекты финансово 
выгодными? Как культура 
влияет на экономическую 
успешность региона? 
Вопросы столь актуальны, 
что один из комментариев 
для «ОГ» – художественного 
руководителя Уральского 
народного хора   
Николая ЗАЙЦЕВА вырос  
в обстоятельный диалог. 

– Да, культуре сегодня прихо-
дится думать о бизнесе, – гово-
рит  Николай Зайцев. – Помните 
опыт советской эпохи? Главным 
заказчиком и одновременно 
продюсером было государство. 
Мы создавали – оно продвигало. 
Сегодня мы обязаны и «продви-
гать». Не  то, что это плохо. Время 
другое. Любой художник, создав-
ший то или иное произведение, 
должен продать его. Это его рабо-
та. Не хобби.

Раньше выходила новая пес-
ня – это было целое событие. А се-
годня такой поток культурного 
«продукта», что мы порой не зна-
ем, что происходит в крупных те-
атрах, на столичных эстрадных 
сценах, у корифеев искусства – 
не  успеваем следить. Так же и в 
отношении народного искусства. 
Кто-то не успевает следить за на-
ми. Вот недавно мы создали но-
вую программу «Вдоль по линии 
Урала» – кто об этом слышал? 
Не вся пресса знает. А это уже про-
шло. Кто-нибудь знает, что худо-
жественный руководитель Ураль-
ского хора пел в этой программе?

– О, об этом я слышала. 
Как  о  факте. Теперь хочется ус-
лышать само пение.

- Ну, хоть это радует (улыба-
ется). Но я к тому, что для про-
движения нужна реклама. Чтобы 
заманить «покупателя» наше-
го труда. Безусловно, «культура» 
и «экономика» взаимодействова-
ли и прежде. Но сегодня мы всту-
пили во время, когда авторское 
право, смежные права на про-
странстве культуры очень стро-

го отслеживаются. Знаете, в  свя-
зи с юбилеем Уральского хора 
я погрузился в его историю: да-
же в советское время с этим бы-
ло строго. Когда основатель хо-
ра Лев Христиансен был в фоль-
клорной экспедиции, записывал 
песни, то некоторые исполни-
тели (не традиционные носите-
ли, а представители любитель-
ских коллективов) писали от ру-
ки: мы, мол, разрешаем исполь-
зовать текст и ноты, но за то, что 
вы записали, просим заплатить. 
Тогда уже работали экономиче-
ские «рычаги». 

Если культурная идея стано-
вится проектом, когда работают 
вместе культура и бизнес, то ре-
зонный вопрос: как на этом зара-
ботать? Этому надо учиться.

– Профессиональному 
Уральскому хору с его бога-
той практикой и опытом чему 
учиться у любителей-энтузиа-
стов культурных проектов?

– Сложность в том, что мы 
госучреждение – тут действуют 
свои законы. Но поглядеть на 
других, подумать… Почему нет?! 
Однако вы заметили: большин-
ство участников говорило о ма-
териальных культурных ценно-
стях. А мы занимаемся ценно-
стями нематериальными. Пес-
ня. Мелодия. Танец. Тем не менее 
и они требуют креативного, со-
временного подхода. Как это по-
казать молодежи? 

Вопрос вдвойне важный, по-
скольку народное искусство – 
это самоидентичность нации. 
Например, есть изумительный 
музей-заповедник деревянного 
зодчества в Нижней Синячихе. 
Как воспринимает эту стари-
ну современная молодежь? Они, 
простите, не знают, что такое ру-
бель и как им пользовались. Как 
же представить им целое на-
правление архитектуры? 

С нематериальной культу-
рой не проще. Сложнее. Потро-
гать, дотронуться нельзя. Но это 
важно: что звучало в российской 
глубинке в прежние века, как лю-
ди говорили, какая пластика бы-
ла? На русском Севере – в Архан-
гельской области, Вологодской – 
создаются такие заповедные зо-
ны. Хочется, чтобы и в Екатерин-
бурге был, например, музей, ко-

торый вовлекал бы в нематери-
альную культуру прошлого вре-
мени. 

 
– На форуме особо говорили 

о культуре символического ре-
сурса каждого региона…

– Вот-вот. Я даже записал это. 
Что является символом региона? 
Как эти символы, культурные 
бренды могут работать? 

А еще понравилась мысль 
о  необходимости внимания 
к любительскому искусству. Пом-
ните, популярные некогда кон-
курсы художественной самодея-
тельности выявляли лучших му-
зыкантов, лучших певцов. Чем 
отличается от этого нынешняя 
молодежь, которой тоже надо вы-
сказаться? Любительское искус-
ство – «мотор» и для профессио-
нальной культуры. Да, в самоде-
ятельности много будет и «шелу-
хи», но вдруг – да и самородок! 

Меняется время, культурные 
парадигмы, формы. Одно про-
шло и – мимо. Другое вдруг ока-
зывается жизнеспособным. Мы 
не можем четко сказать заранее: 
это хорошо, это плохо. Напри-
мер, когда в маршрутном автобу-
се ведутся экскурсии – это хоро-
шо или плохо? Непонятно. Это 
новое. Раньше такого не было. 
Раньше общественный транс-
порт был только бытовой ус-
лугой. А сейчас он может стать 
культурным пространством. 
И оно как-то влияет на жителей… 

Это только один из приме-
ров. А их вон сколько! Карта ре-
месел, созданная в Ульяновской 
области («ОГ», № 61. – Прим. ред.), 
должна стать известна всей Рос-
сии. Жаль, в музыкальной этно-
графии создать подобную кар-
ту жанров невозможно. Нереаль-
ный труд. У нас даже института 
такого нет, который бы занялся 
этим. Тот, кто занимается наукой 
в народном искусстве, занимает-
ся этим локально. Некоторые ре-
гионы с этой точки зрения уже 
потеряны: не успели зафиксиро-
вать. Но я вижу – есть поиски, от-
крытия в нематериальном куль-
турном наследии. Значит, это 
важно для людей?

Много вопросов. Надо заду-
маться…
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Вечное и актуальное – в культуре, как нигде, они взаимосвязаны. Успешен тот, кто это чувствует
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Городская служба ремонта
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НА ЗАВОД 

ПО ПРОИЗВОДСТВУ 

ФЛАНЦЕВОГО КРЕПЕЖА 

ВАХТОВЫМ МЕТОДОМ 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:

 СВЕРЛОВЩИКИ – з/п от 60 000 руб.
 ТОКАРИ – з/п от 120 000 руб.
 РАЗНОРАБОЧИЕ – з/п от 60 000 руб.
 ОПЕРАТОР НА ЛЕНТОПИЛЬНЫЙ СТАНОК 

   ПО МЕТАЛЛУ – з/п от 60 000 руб.
 НАКАТЧИК РЕЗЬБЫ НА НАКАТНОЙ СТАНОК – з/п от 60 000 руб.
 КЛАДОВЩИК-КОМПЛЕКТОВЩИК – з/п от 90 000 руб.

 Предоставляется общежитие на территории завода

Тел.: +7-952-738-93-86, Ирина. 

(Звонить в будни с 10:00 до 18:00). 

Е-mail: starikova86@mail.ru 

Адрес завода: 1-я Баритовая, 127в (Полеводство, Горный Щит) 
Остановка общественного транспорта Станция Сысерть, 
Полеводство

«Уважаемые члены СНТ «КП» 
Европа» (ИНН 6658460544), 
уведомляю вас о своем наме-
рении обратиться в суд с иском 
о признании недействитель-
ным/ничтожным протокола от 
04.08.2023 г.  внеочередного 
общего собрания членов СНТ 
«КП» Европа», состоявшегося 
29.07.2023 г., в связи с нару-
шением ФЗ-217. Намереваюсь 
присоединиться третьим ли-
цом со своими требованиями к 
делу №2-1567/2024-M-7899/23  
Долганова Ю.В.»

Б

«Уралочка» 
продинамила сенсацию
Свердловские волейболистки имели два матчбола в игре 

с чемпионом, но упустили победу

Данил ПАЛИВОДА

Волейбольный клуб 
«Уралочка-НТМК»
 стартовал в плей-офф 
чемпионата России. 
Свердловские волейболистки 
в Екатеринбурге вели 
со счетом 2:0 по партиям 
у действующего чемпиона 
страны – московского 
«Динамо», но все-таки 
упустили победу на тай-
брейке.

«Уралочка» заскочила в 
плей-офф в последних турах. 
Несмотря на провальное на-
чало сезона, свердловская ко-
манда выдала хорошую побед-
ную серию и попала в восьмер-
ку сильнейших. Правда, вось-
мое место вывело «Уралочку» 
в  плей-офф на лучшую коман-
ду страны – действующего чем-
пиона и победителя регулярно-
го сезона – «Динамо».

Команды, кстати, провели ре-
петицию в последнем туре регу-
лярного чемпионата, в Москве 
«Динамо» оказалось сильнее – 
3:1. В Москве должна была на-
чаться и серия плей-офф, однако 
24 марта из-за общенациональ-
ного траура игра была отменена. 
В итоге первый матч серии ко-
манды провели в Екатеринбурге.

«Уралочка» выдала, пожа-
луй, лучший матч в сезоне и бы-
ла близка к сенсационной побе-
де. Первые две партии остались 
за свердловскими волейболист-

ками (25:21, 26:24). И даже в тре-
тьей партии «Уралочка» вела со 
счетом 22:21 и после этого име-
ла два матчбола, но дожать бо-
лее опытных соперниц не смог-
ла. Третий сет остался за москов-
скими волейболистками (27:25), 
которые переломили ход игры 
и забрали две следующие пар-
тии (25:19 и 15:11), а вместе с ни-
ми и победу в матче – 3:2.

– Девчонки оставили все си-
лы на площадке, боролись по 
максимуму. Где-то был неболь-
шой брак, но винить их за это 
нельзя. Мы играли с чемпио-
ном страны, это нужно пони-

мать. Имели два матчбола, ко-
нечно, обидно, что не сумели 
довести дело до победы, – от-
метил после матча старший 
тренер «Уралочки» Михаил 
 Карполь.

Самыми результативными 
в составе «Уралочки» стали Ели-
завета Фитисова и Елизавета 
Павлова, набравшие по 18 оч-
ков, на счету Ксении Купряшки-
ной 17 очков.

Уже в субботу, 30 марта, ко-
манды проведут второй матч се-
рии до двух побед. Он состоится 
в Москве.

«Уралочка» навязала чемпиону настоящий бой
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Джерси «Автомобилиста» не помогли
Данил ПАЛИВОДА

Баскетбольный клуб «УГМК» 
в центральном матче тура 
чемпионата России потерпел 
поражение в Екатеринбурге. 
«Лисицы» принимали курское 
«Динамо» и уступили – 62:71.

Перед началом матча на 
представлении команд баскет-
болистки «УГМК» вышли в фир-
менных красных джерси «Авто-

мобилиста». Таким жестом «ли-
сицы» поздравили «шоферов» с 
выходом в полуфинал Кубка Га-
гарина.

Однако если для «Автомо-
билиста» эти джерси счастли-
вые в нынешнем сезоне, то вот 
«УГМК» они не помогли. С са-
мой первой минуты матча на 
паркете была равная борьба, но 
«лисицы» постоянно вели в сче-
те. Правда, «Динамо» соперниц 
в отрыв не отпускало и держа-

ло интригу до самого конца. На 
заключительную четверть ко-
манды вышли при счете 52:49 
в  пользу свердловских баскет-
болисток, но в решающем от-
резке гости были сильнее – 71:62 
в пользу «Динамо».

Курские баскетболистки 
единолично возглавили тур-
нирную таблицу. «УГМК» на 
данный момент идет на второй 
позиции.


